

El debido respeto al Patrimonio Común

Quizá no exista medio mejor para conocer el alto o bajo nivel de la cultura y de la educación de un pueblo como el observar su manera de tratar el Patrimonio Común. Con esta denominación, indicamos el conjunto de bienes que una ciudad, un país, una nación posean para que de él disfruten indistintamente todos los ciudadanos: las calles y vías públicas, los jardines, los parques, los bancos, las fuentes, el arbolado... en una palabra, todo aquello que administran las corporaciones públicas para bien de todos en general. Ampliando más el concepto, podemos entender aquellos útiles o enseres que, si bien pertenecen a una Compañía o entidad particular, están destinados al servicio público, aunque sea retribuido. Por ejemplo, trenes y transportes en general, toallas, jabones, evacuatorios etc. etc.

Un pueblo verdaderamente culto utiliza todos estos objetos con el mismo cuidado, con mayor, si cabe, que si esos enseres fueran propios. Sabe perfectamente que se trata del Patrimonio Común, que su conservación, limpieza y buen uso interesan absolutamente a todos y cada uno de los ciudadanos; que el estado bueno o malo de tales objetos pregonan la buena o mala educación del país; que la buena situación y el funcionamiento impecable de estos servicios acrecienta la estimación nacional, tanto en el interior como en el exterior; que un país o una ciudad bien cuidada de sus servicios comunes produce el mismo efecto que un hogar donde resplandece la limpieza, la higiene, el bienestar y el buen gusto de la familia que lo forma.

Desgraciadamente, si prescindimos de honrosas excepciones, se deja mucho que desear en este importante aspecto. No se ha extinguido, ni mucho menos, la plaga de los gamberros, de los malbaratadores del Patrimonio Común que rompen bancos, estropean jardines, tajan árboles, inutilizan, ensucian... cuanto puede hacer cómoda o grata la vida del público. No ha desaparecido la vergüenza de los dibujos en las paredes, que frecuentemente descubren la ineducación y otras cosas de los que cometen esos atentados a la corrección nacional.

Este mal había alcanzado su repugnante meta en tiempos de la república que hemos padecido. No enumeramos tantos descaos al Patrimonio Común, porque solamente recordarlos causa sonrojo y malestar. Ciertamente que estamos muy lejos de aquellos excesos. Si se mira a ese abismo, parece que nos hemos elevado a otra región infinitamente más pura y más culta. Sin embargo, hemos de confesar que nos falta mucho para que podamos considerar a nuestro pueblo libre de ese mal deshonroso. No podemos rehuir la verdad de que los que cometían aquellos excesos, en su mayoría, eran españoles sin educación, sin formación ciudadana de ningún género. Pero tampoco escasean ahora, a pesar de que confesamos gustosos que se nota una evidente mejoría.

He aquí una gran tarea que nos incumbe a todos: es imprescindible destruir radicalmente esta inculcación vergonzosa. A los padres, en obligado y máximo lugar; luego a los maestros, profesores y a cuantos incumbe el cuidado de la juventud pertenece considerar como un deber sagrado esta importantísima misión. También los demás ciudadanos debemos tomar parte en ella. Nadie debe permitir que, en su presencia, se dañe al Patrimonio Común o se atente de cualquiera manera contra la decencia y el bienestar del público. La corrección cuando se crea útil; la denuncia a quien corresponda el castigo, en los demás casos. Urge poner remedio al mal. En ello estamos interesados todos los españoles.

LA MAGNA PEREGRINACION AL CERRO DE LOS ANGELES

El ministro de la Gobernación permaneció toda la noche en el Cerro

El pasado jueves, y como preparación a la gran fiesta de ayer, se celebró ante las sagradas piedras del Cerro de los Angeles una solemne vigilia. Asistieron más de dos mil fieles que, en trenes y automóviles, se trasladaron al santo recinto. La iglesia estuvo toda la noche abarrotada de público, y el fervor y el recogimiento fueron la tónica de esta jornada de penitencia. A las doce tuvo lugar la Exposición de Su Divina Majestad, en misa de comunión y Vía Crucis, predicando la Hora Santa don Angel Sagarminaga, director nacional de la Obra Misionaria Pontificia, cuyas palabras, elocuentes, llegaron al corazón de todos. Las comuniones fueron numerosísimas y muchas personas que no pudieron entrar en el templo se postraron ante las ruinas del monumento, en acción de gracias al Sagrado Corazón.

Como en años anteriores, se han registrado casos edificantes y conmovedores. Ejemplo de ellos es un grupo de peregrinos que recorrió a pie 120 kilómetros, llegando todos con los pies llagados, pero con el alma llena de gozo por la ofrenda y sacrificio que hacían al Corazón de Jesús.

Un campesino, para cumplir una penitencia, pasó tres días de viaje sin beber nada, siendo, además, el que se brindaba a buscar agua u otras bebidas para sus compañeros. Otro no comió nada hasta llegar a Aranjuez, y allí pidió limosna para rehacer sus fuerzas.

El ministro de la Gobernación don Valentín Galarza, estuvo toda la noche en el Cerro, asistiendo a los diversos actos que tuvieron lugar, regresando a Madrid a las cuatro de la madrugada.

Los reflectores de Aviación Ilum-

naron poderosamente toda la explanada, ofrendando de este modo el Ejército del Aire esta cooperación tan eficaz y práctica al Rey Divino y solucionando una de las preocupaciones de la Junta de la Obra del Cerro de los Angeles.

Los actos religiosos que se celebraron ayer tarde, a las seis y media, fueron presididos por el ministro de Justicia, don Esteban Bilbao y por el obispo de la diócesis de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay.—(Cifra).

Relevo de los voluntarios de la División Azul

Mil cuatrocientos salen hoy de Berlín para España

Hoy saldrán de Berlín 1.400 camaradas combatientes de la División Azul con dirección a España, después de su relevo en sus puestos de combate.

Manda la expedición el teniente coronel laureado Zamalloa. El recibimiento oficial se hará en Vitoria, donde oirán la Santa Misa en acción de gracias por su feliz regreso.

Después desfilarán triunfalmente, recogiendo el homenaje popular que se les prepara.—Cifra.

Mil dieciséis voluntarios salen para Rusia

Ayer, a las ocho y media de la mañana, salieron de San Sebastián con dirección a la frontera 1.016 voluntarios de la División Azul, al mando del coronel Baudín.

Numeroso público se congregó para tributarles una cariñosa despedida.

Las muchachas de la Sección Fe-

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.439

PERIODICO DE LA TARDE

Sábado 13 de junio de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 18.
Mínima, 5.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

VIAJE DE MOLOTOW A LONDRES Y WASHINGTON

Roosevelt y Churchill le dan palabra de formar un segundo frente de guerra

El pacto anglo-soviético "se firmó con la estilográfica de oro de Churchill, al resplandor de los proyectores cinematográficos,"

Y luego bebieron todos una copa de champán.—Así sellaron su pacto ingleses y rusos

LA SITUACION INTERNACIONAL

EL PACTO ANGLO-SOVIETICO.

CO.—A nadie ha sorprendido. Es el áncora de salvación del infeliz inglés en el año de la muerte, como llaman al actual 1942 todos los que desgraciadamente tienen que ocuparse de cosas de guerra. ¡Qué hermoso sería vivir amorosamente con todos los hermanos, según la voluntad de Dios! Pero está visto; la Humanidad no vuelve su corazón a Aquel que únicamente puede darle la paz verdadera y ésta huye vertiginosamente seguida del fuego guerrero que está consumiendo a todo tren las energías todas de las naciones. Es un axioma. A más religión más orden, más paz. A menos religión más desorden, menos paz, más guerra. ¡Ah!, si se cumplieran los mandamientos divinos. La tierra sería por la caridad y justicia que en ella reinasen, la antecala del cielo...

Bien; volvamos al principio y escribamos que Molotov, comisario soviético de Negocios Extranjeros se ha presentado en la capital londinense en un magnífico tetramotor de los llamados «estratosféricos» cuya tripulación era íntegramente rusa. Este tratado de alianza fué preparado hace cinco meses durante la visita de Eden a Moscú. Las negociaciones quedaron concluidas en el período de tiempo que va del 22 de mayo al 26. Corriale prisa al diablo no soltar la presa europea que el inglés le ofrecía a su esclavo. El mismo 26 fué firmado en Londres en el despacho de Eden en el Foreign Office.

Dice el «Dagens Nyheter» que el acuerdo fué firmado con la pluma estilográfica de oro de Churchill al resplandor de varios proyectores cinematográficos, pluma que se ha llevado Molotov como recuerdo a su tierra. ¡Buen provecho le haga! Termina diciendo ese diario que los signatarios celebraron con «champán» la conclusión del pacto.

MOLOTOW EN DANZA DE VIAJERO Y EL PACTO.

—Ese desatado soviético fué a Londres con el designio bien estudiado en el Kremlin de que ingleses y norteamericanos se lanzaran a la lucha contra el alemán, estorbando con sus operaciones marítimas terrestres la próxima ofensiva de

la Europa continental contra él. Molotov dijo con toda claridad a Churchill que la acción aérea sobre territorios germanos no era lo eficaz en estos terribles momentos; pues había una zona de guerra importantísima—la oriental alemana— a la que el esfuerzo aéreo británico no podía llegar. Se necesitaba por toda urgencia la constitución por parte de las democracias de un segundo frente de guerra bien fuera en el occidente europeo o en las costas italianas.

Además precisaba el concurso de las escuadras anglo-yanquis sobre todo en la parte baja de Rusia. Tanto Churchill como Roosevelt le dieron buenas palabras. Esto no cuesta ningún trabajo hacerlo y más habiéndose puesto tan «arrufo» Molotov. La cuestión que a nosotros se nos antoja difícilísima para el bloqueo anglosajón, es llevarla a cabo en Italia o en la parte occidental de Europa. El tiempo futuro nos dirá si el segundo frente de guerra anhelado por el ruso es o no factible. Mucho opinan que no lo es y tienen razones abundantes para ello.

El tratado en cuestión, un documento anglosoviético, añade bien poco al firmado en Moscú el 12 de julio de 1941 por Cripps y Molotov después de la visita de Eden. En el preámbulo, donde se reconoce que éste sirve de base al que se acaba de concluir, se repite lo de la ayuda mutua en la guerra contra Alemania, y el compromiso de no celebrar negociaciones, armisticio o paz con el enemigo si no es de común acuerdo. Lo único realmente nuevo es la garantía que se da al mundo en el artículo quinto, de que ni Inglaterra ni Rusia aspiran a una expansión territorial alguna después de la paz o inmiscuirse en la política interior de los demás países. Falta, sin embargo, en el texto una frase como a casi todos los tratados de esta clase firmados hasta ahora por los soviets. Por ello, en Alemania se sobreentiende que dicha frase se considera como un paréntesis que debe ser añadido al citado artículo quinto en el lugar adecuado.

ES ESTA LA QUE CORRIGE

la renuncia a todo engrandecimiento territorial con un «después de haber fijado las fronteras convenientes a la seguridad estratégica de la Unión Soviética». Y lo que esta seguridad significa se sabe perfectamente en Berlín, porque el mismo Molotov logró hacerse comprender a pesar de su excesiva premiosidad: anexión de los países bálticos, influencia en el sudeste—Besarabia y Bucovina— y control de los Estrechos. Pero hay todavía algo más. Fueron precisamente los rusos los inventores de este nuevo tipo de ocupación que viene practicando el presidente Roosevelt con verdadero éxito desde que empezó la guerra. Los famosos arriendos americanos tienen su precedente en la obligación impuesta por Moscú a Finlandia después de la paz al exigir a ésta, por razones estratégicas, la cesión de la isla de Hangoe durante noventa años.

En cuanto a ese propósito de no inmiscuirse en la vida interior de los demás países, por si fueran pocos los ejemplos que existen, ahí está la nota de protesta dirigida por el mismo Roosevelt al Gobierno de la Unión Soviética el 15 de agosto de 1935, a los dos años de haberla reconocido tras de recibir de ésta la promesa formal de que no intervendría en la política norteamericana. No sucedió así, y a la protesta yanqui contestó Moscú haciendo constar que no tenía influencia ninguna sobre el Komintern, entidad independiente, que obraba conforme a sus principios y que creía su deber propagar en los Estados Unidos las ventajas de que goza el obrero soviético.

Ha vuelto, pues, Molotov con un

tratado que le asegura por veinte años, para después de la paz, la amistad y la colaboración de Inglaterra. ¡Veinte años de dominación soviética en Europa! Pero a los ingleses nada les importa esto, porque prefieren ver a los rusos en el Rhin antes que a los alemanes. Y, además, hágase el milagro de la salvación de Inglaterra, aunque lo haga el diablo.

En el alemán no ha causado sorpresa ni el viaje ni el documento, al que se califica de «tratado de socorro». El comentario alemán se reduce a afirmar que cuando termine el verano ya verá el mundo lo que más valor tiene: si esos documentos y manifestaciones externas o los hechos.

LA LUCHA EN EL ESTE EUROPEO.

—En el campo de Sebastopol. Las tropas alemanas han realizado durante la jornada de ayer, según comunica el Alto Mando, nuevos progresos en la fortaleza de Sebastopol. «Son tanto más de apreciar esos éxitos, ya que el enemigo ha utilizado numerosas cuevas y despeñaderos para emplazar sus posiciones de campaña y de artillería, con tal perfección que sólo los impactos directos pueden destruir las piezas y los morteros bolcheviques.

En el puerto de Sebastopol—prosigue el comunicado— han sido incendiados depósitos de carburantes y de municiones. Hasta ahora, los cazas alemanes, que sólo han encontrado cazas bolcheviques aislados, han derribado a cuatro. Por otra parte, los aviones alemanes de combate han atacado las carreteras de abastecimiento y los ferros-

carriles soviéticos del Este de Jarkov y han destruido vehículos automóviles y material móvil ferroviario. En fin, en el sector meridional del frente del Este han sido derribados por la caza alemana veinte aparatos enemigos, sin que aquella sufriera más pérdidas que la de tres aviones».

¿QUÉ PASA EN JARKOV?

—Las fuerzas alemanas han comenzado una ofensiva contra las tropas soviéticas en el sector de Jarkov, según informes no confirmados recibidos en la capital sueca. Los contingentes alemanes están mandados por von Bock y comprenden, al parecer, las mismas unidades que tomaron parte en la batalla desarrollada en el mismo sector por iniciativa soviética, y varias formaciones de tanques y artillería. El ruso ofrece resistencia apoyado intensamente por la artillería.

¿Y EN LA PENINSULA DE TAMÁN?

—Dice Angora, que es un buen observatorio:

«Durante los días de anteaer y ayer, las fuerzas alemanas han realizado incursiones de reconocimiento en la península de Tamán, según informaciones privadas que se reciben en esta ciudad. Una formación de siete u ocho lanchas rápidas desembarcaron destacamentos en la costa del Cáucaso, cerca de la desembocadura del río Kubán. La resistencia rusa fué muy débil. Parece ser que se trata de la segunda operación de este género en la península de Tamán, en el plazo de los ocho últimos días.»

El alemán calla.

27 buques hundidos por los submarinos alemanes

En los seis últimos días han perdido los adversarios 212.200 toneladas de buques

BERLÍN.—El Alto Mando alemán comunica que después de encarnizados combates han conquistado las tropas alemanas nuevas posiciones fortificadas en el sector de Sebastopol. Han sido capturados en estas operaciones 36.000 prisioneros, habiendo perdido el enemigo 41 cañones, 12 tanques y siendo descargadas 20.000 minas. La aviación ha facilitado notablemente las operaciones de las fuerzas de infantería, siendo eliminadas las fuerzas aéreas enemigas. En el sector este de Jarkov los ataques alemanes se han visto coronados por el éxito. Las tropas alemanas han conquistado una cabeza de puente enemiga sobre el Donetz. Formaciones aéreas alemanas e italianas han derribado trece aparatos soviéticos. En la zona de Volchov han sido rechazados ataques rusos con pérdidas del adversario.

En el Norte de Africa las unidades motorizadas alemanas atacaron en dirección al norte. Se han librado brillantes combates al oeste de El Adén.

Los submarinos alemanes, además de los triunfos de que se ha dado cuenta en partes extraordinarias han hundido otros veintiseis buques con un desplazamiento total de ciento cuarenta y nueve mil doscientas toneladas y un destructor. Tales victorias, unidas a las comunicadas en los días 10 y 12 de junio, significan para el enemigo pérdidas en los últimos seis días de cuarenta barcos

con un total de doscientas doce mil doscientas toneladas, además del destructor citado.—EFE.

Importante conferencia india

BANGKOK.—En representación de más de dos millones de almas se han reunido en esta capital los delegados para la conferencia sobre la independencia.—EFE.

Desembarco japonés

WASHINGTON.—Se reciben noticias de un desembarco japonés en Attu, al extremo de las islas Aleutinas.—EFE.

Del Comunicado australiano

MELBOURNE.—El Comunicado del Cuartel General señala ataques aéreos sobre los aeródromos de Nueva Bretaña.—EFE.

Aviones americanos sobre Turquía

STAMBUL.—Los aviones norteamericanos que se vieron obligados a tomar aterrizaje en suelo turco formaban parte de un considerable número de aparatos norteamericanos que volaron sobre Turquía en la jornada del viernes.—EFE.

Pétain en Narbona

NARBONA.—El mariscal Petain ha llegado a esta ciudad donde fué recibido con aclamaciones y los honores correspondientes. El mariscal dirigió una vibrante alocución a los legionarios y después continuó su viaje conforme al programa previsto, EFE.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Delegación Provincial de Ex-Cautivos

Creada la Hermandad de Excautivos a base de donativos, con el propósito de dar unidad a las obras de asistencia creadas en favor de los huérfanos de nuestros caídos, y preparándose actualmente por la Inspección Nacional un proyecto para la creación de diversos Centros de Enseñanza Nacionales donde puedan recibir enseñanza los huérfanos de caídos que se encuentren en situación económica precaria a la vez que pensiones o socorros a aquellas familias de excautivos que se encuentren en igual situación.

Esta Delegación recurre a los sentimientos humanitarios de todas las entidades, particulares y Ayuntamientos para que se suscriban con una cantidad mensual que, aunque sea módica, no por esto sería menos agradecida, para de esta manera poder atender a los huérfanos de aquellos mártires que supieron dar generosamente su sangre por Dios y la civilización del mundo.

Las cantidades pueden remitirlas directamente a esta Delegación Provincial o al administrador del Partido, camarada Antonio Manzanares Jiménez, en el Banco de España.

En el «Boletín Oficial del Estado» del día 14 de mayo anterior en la página 3.393, se anuncia la provisión de ciento cinco becas en favor de alumnos de brillante aprovechamiento, huérfanos de la Cruzada de Liberación.

Nuestro camarada, el delegado nacional de Excautivos, en telegrama de hoy, nos comunica haber obtenido del ministro de Educación Nacional la promesa de ampliar el plazo de admisión de instancias hasta el día 30 del mes actual.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio para que, las personas que se consideren con derecho a solicitar alguna de las becas expuestas, lo pueda efectuar, debiendo remitir las instancias por conducto de esta Delegación provincial.

El delegado provincial del Servicio, Octavio Fernández Herreñ.

Sección Femenina

Se pone en conocimiento de todas las maestras que hayan hecho el Curso de Hogar, la obligación que tienen de asistir al curso de Pedagogía Familiar, Pedagogía de la Música y Floricultura como ampliación al Curso de Hogar que ya realizó y sin las cuales no se la podrá extender el certificado definitivo necesario para tomar posesión de escuela en el momento oportuno.

La duración de este curso será de 15 días, dando comienzo el día 20 del mes en curso, siendo la matrícula de 5 pesetas para las afiliadas y de 8 pesetas para las que no lo sean; debiendo presentar las maestras cursillistas en el momento de hacer la matrícula, las calificaciones obtenidas en el Curso de Hogar realizado anteriormente, certificado oficial de haber cumplido el Servicio Social, si ha realizado algún servicio dentro del Partido, y si ha tenido abierta escuela de formación especificando caso de haberla tenido duración y número de alumnas.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillís
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

Para 1.ª Comunión

RECORDATORIOS
ULTIMOS MODELOS

Imprenta Senén Martín

Convocatoria en el Cuerpo de Estadística de la Delegación Nacional de Sindicatos

En el «Boletín Oficial» del Movimiento núm. 147 y en el Boletín de Información de la Delegación Nacional de Sindicatos núm. 27 se insertan las órdenes de 19 de mayo de 1942 y 22 de mayo de 1942, creando el Cuerpo Técnico de Estadística y Colocación y convocando concurso-oposición para proveer plazas de jefes de negociado de dicho cuerpo.

El Cuerpo Técnico de Estadística y Colocación se crea por la necesidad de personal especializado para atender los servicios de Estadística y Colocación de la Delegación Nacional de Sindicatos y en virtud de lo dispuesto en el Estatuto de Funcionarios del Partido en sus artículos 6.º y 7.º

El Reglamento del Cuerpo Técnico de Estadística y Colocación puesto en vigor por la primera de las citadas órdenes, dispone la ordenación del servicio, las categorías, plantillas y sueldos, forma de realizar los destinos, las condiciones para el ingreso en el Cuerpo y el ascenso a las distintas categorías, la creación de un Cuerpo Técnico auxiliar femenino y la formación actual del escalafón del Cuerpo.

Respecto a categorías y sueldos, existen los siguientes:

- Jefes superiores, 17.500 pesetas.
- Jefes de administración, 14.400.
- Jefes de negociado, 11.000.
- Oficiales, 7.000.
- Auxiliares, 5.000.

Todos los ascensos son por concurso-oposición. La entrada en el cuerpo se efectúa por jefes de negociado y por auxiliares.

Los funcionarios gozarán además de todos los derechos que concede el Estatuto General de Funcionarios de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

La orden que convoca el concurso-oposición anuncia la provisión de 150 plazas de jefes de negociado en Madrid y provincias con 11.000 pesetas. El plazo de admisión de instancias termina el día 1.º de noviembre próximo. Los exámenes darán comienzo en diciembre próximo. El número de ejercicios es el de ocho.

Se exige título, por lo menos, de profesor mercantil, ayudante de ingeniero o, aparejador, técnico industrial o funcionario del Cuerpo de ayudantes de estadística. Siendo desde luego admitidos al concurso los que posean los de licenciado en cualquier Facultad, ingeniero, arquitecto, actuari, intendente mercantil, funcionario del Cuerpo Nacional Facultativo de Estadística o el diploma de la Escuela Social del Trabajo.

Todos los que posean estos últimos títulos les interesa sobremanera saber que en virtud del Reglamento del Cuerpo son precisos dichos títulos para aspirar a plazas de jefes de Negociado y asistir por lo tanto a este concurso-oposición. Es condición precisa para jefe de Administración el haber prestado servicio de jefe de Negociado. Las plazas de jefes de Administración se cubren por concurso restringido entre los jefes de Negociado.

En la oposición se tienen en cuenta todos los beneficios de la Ley de 25 de agosto de 1939, circulares de la Secretaría General del Movimiento números 86 y 90 y reciente disposición de 7 de mayo pasado para los voluntarios de la División Azul. Los programas de la oposición se encuentran en el Boletín número 27 de la Delegación Nacional de Sindicatos (Alfonso XII 34).

En ésta se puede adquirir a partir del 10 de junio un folleto en el que van contenidas todas las Reglamentaciones de los funcionarios del Cuerpo Técnico de Estadística y Colocación las normas y programas del concurso-oposición para plazas de jefes de Negociado.

El Estatuto General de los funcionarios de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

(«Boletín Oficial del Movimiento» número 137 de 20 de febrero de 1942) prevé en sus artículos 6.º y 7.º la creación de Cuerpos Técnicos para encuadrar a aquellos funcionarios que hayan de prestar servicios especiales.

La orden de 19 de mayo de 1942 por la que se ordena el Reglamento del Cuerpo Técnico de Estadística y Colocación de la Delegación Nacional de Sindicatos vienen a crear el primero de los citados Cuerpos Técnicos comenzando a convertir en realidad las provisiones del Estatuto General de los Funcionarios de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

No podemos por menos de señalar la importancia de la creación del Cuerpo Técnico de Estadística y Colocación. En primer lugar por lo que representa la creación del primer Cuerpo Técnico, muy poco tiempo después de la publicación del Estatuto de Funcionarios, ya que éste viene a poner de manifiesto el impulso adquirido en la Organización de los Servicios del Movimiento, así como estos servicios se rodean de las garantías técnicas precisas de organización y funcionamiento. A continuación de la creación de este Cuerpo vendrá inmediatamente la de otros también necesarios y cuyas reglamentaciones se encuentran en estudio. En segundo lugar, por la índole especial de los servicios hoy reglamentados mediante la creación de este Cuerpo Técnico de Estadística y Colocación. La Organización Sindical precisa necesariamente para el cumplimiento de todos sus fines, de un Servicio de Estadística debidamente organizado. Para llegar a ello es a su vez indispensable disponer de un personal especializado.

Por otra parte los servicios de Colocación traspasados a la Organización Sindical, en virtud de los preceptos del Fuero del Trabajo, por decreto del Ministerio del Trabajo de fecha 3 de mayo de 1940, así como el encuadramiento profesional previsto también por la creación de la cartilla profesional por decreto de 3 de mayo de 1940, del mismo ministerio, precisan también un personal especializado que posea especialmente, la técnica estadística y conocedor de la Legislación Social, crea las bases para llegar a desenvolver con las garantías precisas, Servicios tan importantes.

Otro día comentaremos la Organización de estos Servicios.

Vicente Caballero

ofrece al público su nuevo Almacén de materiales de construcción, cal, yeso, cemento, ladrillos y madera de todas clases.

Paseo de Don Carmelo, 1. Avila.

MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada y o funcionando, compro VILLEN Ancora, 7.—MADRID Teléfono 74670.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila Repeso Municipal Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 12 de junio de 1942:

- Premiado con 25 pesetas el número 806.
- Premiados con 2'50 los números 006; 106; 206; 306; 406; 506; 606; 706; 906.

La presente cosecha de patatas

Han aparecido las primeras patatas tempranas. Aseguran los labradores que la cosecha que se avecina será realmente espléndida. No es para nadie un secreto la importancia de la producción patatera en Galicia ni la buena calidad de este tubérculo.

Hay regiones gallegas, principalmente en las provincias de Orense y Pontevedra, que desde tiempos antiquísimos se ha seleccionado este producto y obtienen unas clases especiales, que tienen gran aceptación. Son estas comarcas, por no citar más que dos: Lalin, en la provincia de Pontevedra, y Ginzó de Limia, en la orensana. Son unos tubérculos muy feculosos, de fácil hervor y gran desarrollo. No es difícil encontrar ejemplares que rebasan el medio kilo. Aun cuando la patata que producen esas zonas rurales es la más apreciada, en general este nutritivo tubérculo se cultiva con gran provecho en toda la región gallega. Requiere menos cuidados y preocupaciones que otros productos agrícolas. Las condiciones climatológicas de Galicia favorecen su desarrollo y su fácil obtención en cualquier terreno.

Las semillas que se emplean en gran parte de la región son alemanas y holandesas. A principios de año han sido distribuidas con gran profusión estas semillas entre nuestros labradores, que han dedicado una especial preferencia a este harinoso producto. Estaría sujeto a graves errores pretender cifrar la cosecha de patatas en Galicia. Diremos solamente que en la última campaña fué verdaderamente excepcional. Solamente la comarca de Monforte de Lemos (Lugo) produce patatas bastantes para abastecer las cuatro provincias gallegas, de cosecha a cosecha. Este hecho indubitable, comprobado, da una idea clara de la riqueza patatera en Galicia. Porque ya dijimos al principio que no es Lugo, sino Pontevedra y Orense, en donde están los principales centros productores de la región.

La cosecha de 1941-42 fué tan extraordinaria, que adquirió proporciones fabulosas. Y no hay hipérbole en la afirmación. Aun ahora, cuando las gentes del agro remuevan la tierra en busca del nuevo fruto, quedan todavía en las zonas más alejadas de las vías de comunicación grandes cantidades de este solicitado tubérculo. Y al llegar a este punto es obvio hacer resaltar que el problema de los transportes afecta también a la distribución de un artículo tan necesario en la economía casera como éste. Porque son todavía grandes las existencias que quedan en poder de esos labriegos que habitan en zonas montañesas, horas de vías de acceso, de impracticable arribo. Y esta insuperable dificultad ja sentimos hoy en la propia región gallega, especialmente en los grandes núcleos de población, en donde un equitativo racionamiento requiere la movilización de caravanas de vehículos mecánicos que acerquen a los centros de distribución el artículo, cosa de improbable realización por la escasez del combustible.

En plena cosecha y para abastecer de patatas gallegas el sur de España se constituyó en el puerto de Vigo un depósito de extraordinaria capacidad. Con intervalos de dos o tres días llegaban al puerto vigués, largos trenes con cargamento de patatas para ser reexpedidas por vía marítima. El servicio de cabotaje destinado a este menester, entre el

ALBERGUE UNIVERSITARIO DISTRITO DE SALAMANCA

Cátedra nueva

De rigor y estilo falangista, por las lecciones de significados camaradas.

Campamento Castrense

Por la disciplina y por el aire de milicia.

Escuela Educativa Física

Por la ordenada y alegre vida deportiva.

Forja de Camaradería

Por la estrecha y continua convivencia.

Todo esto son y significan los Albergues Universitarios del S. E. U.

El Sindicato Español Universitario, que forma en la primera línea moral del Frente de Juventudes, cumple en los Albergues de Verano una tarea de preparación de los universitarios para la Milicia y para la Política.

Al servicio de este propósito formativo están las lecciones teóricas y las prácticas religiosas, militares y deportivas del Albergue.

A la par que esta labor general, se emprende y se realiza otra de formación especializada de los mandos sindicales que en el próximo curso académico han de dirigir la política y los servicios del Sindicato.

Cumplen así los Albergues Universitarios una clara función de continuidad en las tareas del S. E. U. durante los meses del verano.

Las vacaciones de los universitarios españoles son antes servicio que descanso. Y en acto de servicio alegre y deportivo, nuestros camaradas acudirán a las playas y a las montañas españolas encuadrados en las filas apretadas de nuestras falanges, bajo el signo del S. E. U.

Solicita tu admisión en el Albergue de este distrito.

Horas: De seis y media a siete y media en nuestra Jefatura.

MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica

Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

Gasógenos "LUMA,"

1.100 vendidos a 30 Delegaciones provinciales. Vacante AVILA comprando 5. Tarifa oficial. Gran descuento. Apartado 66. SAN SEBASTIAN

citado puerto gallego y los de Andalucía, fué constante. Fueron muchos los millones de kilos los que transportaron esos buques. Y hubiera continuado el trasiego si no se opusiesen a ello las dificultades apuntadas más arriba.

Ya hicieron su aparición las primeras patatas tempranas. Los cultivadores—que este año han intensificado al máximo la siembra—esperan una buena recolección, superior a la de 1941-42. Y conste, como queda evidenciado, que la anterior campaña patatera en Galicia fué excepcional. Exportó a la mayor parte de España y atendió ampliamente al consumo regional. ¡Buen nuncio de lo que será la que ahora se inicia con estos primeros frutos de sonrosada piel y de sabrosa fécula!

L. Domínguez Cao-Cordido.

Sección Religiosa

Día 14, domingo III de Pentecostés.—Santos Basilio, dr.; Metodio, Eterio, Quintiano, obs.; Eliseo, pf.; Marciano, Anastasio, pb.

La misa y oficio divino son del domingo infraoctava del Corazón de Jesús, con rito semidoble y color blanco.

Fiesta Sacramental

Magdalena.—El Patronato de Animas dedica solemnes cultos en honor de María Santísima en el Misterio de su Concepción Inmaculada. Por la mañana, a las doce, misa solemne. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., rosario, procesión Sacramental con visita de Altares, bendición y reserva.

Nuestra Señora de Sonsoles

S. I. Catedral.—Solemne novena a la Virgen de Sonsoles. Celebra la fiesta el Excmo. Ayuntamiento. Por la mañana, a las once, misa solemne. Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo, estación, rosario, plática por don Ferreol Hernández, beneficiado maestro de Cereñomías, preces del novenario, bendición y reserva.

Día 15, lunes.—Santos Vito, Modesto, Creacencia, Esiquio, Dulac, Benilda, Livia, Leonida, Eutropia, mrs.; Landelino, ab.; Abraham, cf. La misa y oficio divino son de la infraoctava del Corazón de Jesús, con rito semidoble y color blanco.

Nuestra Señora de Sonsoles

S. I. Catedral.—Celebra la fiesta la Comunidad de RR. PP. Franciscanos. Por la tarde predica don Angel Esteban Matilla, beneficiado de la S. I. Catedral.

Cofradía de Ferroviarios

San Antonio.—A las nueve, solemne funeral por los difuntos de la Cofradía de Ferroviarios.

POMADA CEREIO

Quemaduras, granulaciones, herpes, eczemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS.

Censura sanitaria núm. 226.

Árenas

Herniados

Las consecuencias propias de su hernia mal cuidada las evitarán con el acreditado SUPER-OBTURADOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, gran consolidativo que sin molestias, tirantes, peso, ni presiones, retienen totalmente la hernia, sea cual sea la edad, sexo o profesión. Todos nuestros modelos se construyen científicamente bajo la más extremada prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila, el día 16 del corriente, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del doctor don Zacarías Velázquez Lobo, San Segundo, 1, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS».—Rambla de Cataluña, 34, pral.—Barcelona. (Censura C. de Sanidad núm. 1626)

Vicente Aznar (S. L.)

Motores eléctricos, Contadores, Transformadores, Grupos bombas y maquinaria en general. Pidan presupuestos a

CARRERO

San Millán, 4, segundo

BALNEARIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Para el tratamiento de los catarros de la NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS y PULMONES, así como la predisposición a contraerlos.

Instalación única en España

Censura Sanitaria N.º 2.068.

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.128

Enemigos de una misión

Cuando se contempla un monasterio o un castillo en ruinas, al instante aparece la evocación del pasado. Si se conocen, son sus historias las que vienen en recuerdo a nuestra mente, y si no la fantasía es quien despliega sus alas, para revivir centinelas en los torreones, banderas, clarines, en un ambiente gallardo y deslumbrador, o campanas que tocan a oración y claustros animados por frailes que pasean por el jardín repleto de dulce paz.

Yo sé de unas ruinas que tuvieron algo de monasterio y algo de castillo también. Están muy lejos, tan lejos como está América, esa América que guarda para España la sonrisa de naciones bien plantadas, que con un mucho de caballeros, muestran su orgullo de ser hijas de algo con propia personalidad. Y es en una de esas naciones bien amadas donde sé yo que hay ruinas de un medio monasterio, medio castillo. Monasterio, porque frailes guiaban a los pueblos, buscando en justicia interpretar la ley de Dios; castillo, porque eran lucha constante, porque eran tesón, porque eran roca viva ante la que se estrellaba la perversión del mundo, que desde el otro lado de los Pirineos habían alentado con sus ideas extranjeros sin fe, sin ese algo maravilloso, que por faltarnos, les hizo incapaces de impulsar velas hacia lo desconocido.

Divina fe de los hispanos, que nos hizo los sueños realidad en casi milagro. Por esa fe y para ella los sacrificios crearon un día de vida en unos medio monasterios medio castillos, cuyo antiguo asiento hoy señalan unas ruinas, en esa América que cobija entre veinte naciones hispanas una hispana nación. Y es que toda ruina, que nos habla de muerte, fue siempre tiempos atrás vida, si hoy es piedra al sol, antes fue corazón. Así eran esas, que aún estando tan lejos, tan lejos, nos permiten evocar un pasado, sin necesidad de apelar a la fantasía, porque el trabajo de fraile soñó realidades entre las letras del libro.

Eran las misiones guaraníes de la Compañía de Jesús, eran grandes rebaños de almas, conducidas por caminos de Cristo en misión, eran paz y alegría, eran castillo y monasterio, eran las de hombres formados en la religión, medio dulzuras ensueño, medio milicia de lucha intransigente, inmovible frente al mal.

¡Cuánta prosperidad habían logrado aquellas reducciones! La Agricultura engrandecía la Industria, el trabajo redimía vidas salvajes arrancándose las dulcemente a los bosques, para enseñarles la paz bajo Cristo, en la espiga que llena de alegría el surco. Rio abajo iban en busca de mercados sus productos, como tiempos atrás iba otro fraile por entre las selvas en busca de almas.

Millones de guaraníes eran, y hoy solo queda algún ciento en una aldea y es que faltaron los frailes que los defendían aun a costa de sus propias vidas contra todos los peligros que les acechaban, que los querían y los cuidaban, y que los hicieron tan hombres, que un día pudieron formar en la disciplina de Tercios españoles, bajo nuestras banderas tan llenas de gloria.

Hoy son muchos escritores, casi enemigos de la Religión o enemigos de ella, los que reconocen la grandeza de aquella labor; yo sé bien de

un historiador. Y es que no era labor de explotación del indio, sino que por el contrario era magnífica labor de padre que enseña al hijo los caminos del bien ser. Un día en el que hubieron de abandonar los jesuitas aquellas tierras fueron los mismos guaraníes los que armados se insurreccionaron aprisionando a los frailes para impedirles marchar. Prueba clara y palpable de que no estaban tan mal con ellos.

Pero esta obra desapareció, quedó destruida. Bien cuenta cómo fue aquello el paladín de la Hispanidad, que un día y todos los por venir fue y será Ramiro de Maeztu. Dá pena saber de la falsedad y bajezas hechas procedimiento. Solo es posible comparar aquella labor de destrucción con las añagazas que utiliza el demonio para asaltar la fortaleza de nuestra alma. Mas aquello sólo fue una victoria del Mal en su labor, en su constante trabajar que llega y sobrepasa nuestros días. Sus procedimientos actuales son los mismos de ayer; los que provocaron nuestra guerra, los que provocaron esta descomposición de la sociedad alentando las pasiones. Ayer como hoy, está planteada la misma lucha, la de la disciplina en el espíritu con

el libertinaje espiritual que llaman libertad, y si es la misma el alma de los luchadores, también éstos son los mismos, también son las mismas potencias las que pretenden encarnar el Bien y las que son puñales del Mal.

Un día hubo un tejemaneje de un embajador británico en Madrid y otro una expulsión de las Misiones jesuitas en América. Siembra y fruto. Triunfo del mal. Por mantener la disciplina del espíritu, un día corrieron nuestros caballeros los campos de Europa, y por ella también, hoy, lo mejor de nuestra mocedad ha hecho el largo viaje de Rusia, soñando con las estrellas, la Patria, el sol, una canción, un rosal y una bella muerte bajo el amparo de la Cruz inmortal.

Yo sé de unas ruinas, un caído en la lucha, que al sol de América, en Misiones, señalan al hispano con el recuerdo y su presencia, la grandeza de nuestra labor, y la persona de nuestros eternos enemigos, de los enemigos de nuestra Patria y de nuestra Religión.

Nuestro Norte es Cristo y con El en el corazón, van a la eterna lucha los mozos de esta nuestra España a morir.

«Porto Santo.»

Junta de Clasificación y Revisión de la Caja de Recluta número 9

Prórrogas de segunda clase CIRCULAR

Se recuerda a todos los mozos que se hallen disfrutando prórroga de segunda clase (por razón de estudios) concedida por esta Junta, que el plazo para solicitar su ampliación termina el día 30 del corriente mes de junio, transcurrido el cual sin la presentación de todos los documentos que a continuación se indican se entenderá renuncia a dicha prórroga.

Documentos que se citan

1.º Instancia dirigida al presidente de esta Junta reintegrada con póliza de 1'50 pesetas.
2.º Certificación de matrícula o documento que acredite los estudios que cursa y tiempo que le falta para terminarlos, expedido por el director del Establecimiento Oficial o Academia en que recibe instrucción, o por su profesión particular si fuera privada.

3.º Certificación de las notas obtenidas en los cursos anteriores.

4.º Certificación del Establecimiento de Enseñanza, referente a su aplicación y comportamiento.

5.º Certificado de buena conducta.

(Todos estos certificados deben venir reintegrados con póliza de 3 pesetas).

A fin de que los interesados puedan comprobar si han tenido entrada sus solicitudes y si éstas se hallan o no pendientes de documentos se advierte que a partir de esta fecha se hallará expuesta en la tablilla de anuncios de esta Junta, relación nominal de los recibidos con expresión de los documentos que faltan.

El presidente, Luis Fajardo.

Torrón FOTOGRAFO Estrada 7.-AVILA



Servicio informativo de los Jóvenes de R. E.

CONSEJO DIOCESANO

«Marido Provisional»

Excelsa Film

Roberto Rey-Maria Mercader

Vpdevil con todos los elementos del género: escabrosidad en el asunto, en las situaciones y hasta en las actitudes de los personajes.

Un individuo tiene que fingirse marido de una empleada para evitar que sea despedida de la residencia, donde no se permite la estancia de ningún hombre. Fácil es suponer que la situación se presta a todas las inconveniencias, llegando en ello a rebasar los límites de la moral menos exigente.

ROJA.-No recomendable.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Para que no pervirtiera a los inocentes

Cuentan que el duque de Osuna siendo virrey de Nápoles, fué un día de fiesta nacional, a bordo de una galera con el fin de ejercer su privilegio de poner a un preso en libertad.

Preguntó a varios de ellos el motivo de su condena y todos procuraban disculparse y convencerle de su inocencia. Solo uno de ellos confesó ingenuamente sus crímenes y le dijo que su castigo no era más que lo que se merecía.

Habiéndole escuchado el duque de Osuna, se dirigió al capitán de la galera y ordenó con energía:

—Echad de aquí a este malvado para que no llegue a pervertir a estas honestas gentes.

Una estatua elevada a un año

En la iglesia de San Antonio de Padua hay una estatua representando un año arrodillado, lo cual se dice fué erigido para conmemorar un milagro. Refiere la tradición que iba una vez San Antonio llevando el Viático para un moribundo cuando pasaron por su lado algunos juicios que se negaron a ponerse de rodillas, pero en esto un año que por casualidad venía por allí, se arrodilló devotamente lo cual bastó para que aquellos impíos se convirtieran.

También hay un monumento en

Las Umbrías de Navatalgordo

Todos los lectores de EL DIARIO DE AVILA, seguramente recuerdan aquellos artículos, llenos de triste realidad, que el entonces Párroco de Navatalgordo escribió sobre este pueblo y sus Umbrías. En esta campaña en favor de estas Hurdes de Avila se vió apoyado por el mismo DIARIO, por su Director y por el señor Delegado de la Vivienda de Avila, quien públicamente reconoció la razón que asistía a dicho Párroco para exigir a los dirigentes de la provincia a que fijaran sus ojos en aquel rincón de ignorancia, de pobreza y de miseria.

Entre todos los artículos, el que causó verdadera impresión de dolor y asombro fué uno en que demostraba que las Umbrías de Navatalgordo no sólo eran de peor condición que las auténticas Hurdes por la ayuda y protección prestada a éstas por las Autoridades Eclesiásticas y Civiles sino también por la triste realidad. Uno de los argumentos era que en las Hurdes el traslado de los cadáveres, por tener la Iglesia y el Cementerio enclavados en el centro de los barrios, la hacían en parihuela, mientras que en las Umbrías revestía un aspecto macabro.

Tengo a mano éste artículo y voy a transcribir al pie de la letra lo que a este respecto escribió aquel párroco: «En caso de defunción la conducción del cadáver, si es niño, se hace igual que cuando le traen a bautizar: Monta una mujer en un asno, le coge en brazos, le arroja con un mantón y así hasta que llegan a la otra choza que tienen en el pueblo. Si es adulto, la conducción es diferente: Preparan una caballería, en los lomos de ella ponen un sacco lleno de heno, le montan como si estuviera vivo (las mujeres igual que los hombres) les cruzan las manos delante del sacco, le encogen las piernas, y atado a la caballería, con una manta encima, como mercancía de contrabando, y dos hombres uno por cada lado, para hacerle guardar el equilibrio, llega al pueblo acompañado de su familia. A unas señoras de Avila y Madrid, que vieron este cuadro tan macabro como repugnante las oí exclamar: «No creíamos que hubiera esto en España». Pues sí lo hay; ahora que el que esto escribe, abriga la esperanza de que pronto el nuevo Estado haga desaparecer esa apostema de la provincia de Avila».

Según todas mis noticias todo eso va a desaparecer dentro de poco. El Excmo. señor obispo mandó construir un Cementerio, amplio, novecientos metros cuadrados tiene, que pronto será bendecido y habilitado; solo creo faltan las cosas de trámite legislativo, y que será resuelto en breve por el interés que en ello tienen el Excmo. señor gobernador civil y el señor inspector provincial de Sanidad, y se halla enclavado en el centro de las Umbrías, en el barrio llamado los Arroyuelos.

La Iglesia, siempre madre de los pobres, no se ha conformado con esto, sino, que ha construido una casa para abrigo de los familiares del difunto en tiempo de invierno, y ha comprado un carrito donde serán transportados los cadáveres de todos los barrios que tienen carretera.

Es tal el ansia que sienten estos hurdanos de hacer desaparecer esto, que al párroco anterior le prometieron arreglar todos los caminos para que todos sus cadáveres pudieran ser decentemente conducidos.

Hora es ya de que vayan viendo

el parque que los condes de Shaftesbury poseen en Dorsetshire (Inglaterra) elevado a la memoria de «Coster Jack» un bonito borriquito que con un carrito regalaron los fruteros de Londres a uno de los condes para indicar que le consideraban como miembro honorario del gremio. En este monumento se leen unos versos elogiando la humildad del asno y explicando el hecho que acabamos de explicar.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes DELEGACION DE AVILA

Circular núm. 123

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto autorizar provisionalmente, en tanto se resuelve por dicho Ministerio la propuesta general del Sindicato Nacional del Metal, relativa a precios de productos siderúrgicos transformados, a los fabricantes de ejes forjados con sus bujes, una elevación del 56 por 100 sobre los precios netos a que facturaban los mencionados ejes forjados con sus bujes, en el año 1936.

Circular núm. 124

A causa de las mermas por corte de cabezas y extirpación de intestinos, sobre las tasas actuales señaladas para el bonito y el atún, se autoriza desde el 13 del actual hasta el 21 de octubre, ambos inclusive, un aumento del 20 por 100 sobre los precios que rigen para el público; en el resto del año continuarán los topes vigentes hoy.

Circular núm. 125

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes por Circular núm. 305 ha dispuesto lo siguiente:

«Puestos en conveniente observación los camiones de la Agrupación Automóvil de esta Comisaría, a los que recientemente se les han instalado gasógenos, y comprobados los mayores gastos que este sistema de impulsión origina y la pérdida de fuerza que experimentan, se hace necesario elevar la tarifa y reducir la carga de los mismos, variándose

igualmente la forma de contratación, lo que a partir del 15 de junio registrará con carácter obligatorio para toda clase de servicios que llevan a cabo los mencionados vehículos. En su virtud dispongo:

1.º El camión marca «3 HG», con gasógeno, cargará tres toneladas y media.

En los servicios de plaza se contratará por horas, con un mínimo de ocho y máximo de doce y limitación de kilómetros, con promedio de diez kilómetros por hora. Precio de esta hora es de 29'35 pesetas. Si por causas imputables al usuario, el servicio sobrepasara las doce horas señaladas como máximo, se cobrará doble tarifa del servicio.

Los servicios de carretera se contabilizarán por kilómetros a razón de 2'40 la tarifa B; y 2'65 la tarifa A., con un mínimo de 100 kilómetros.

2.º El camión marca «Chevrolet», con gasógeno, cargará dos toneladas y media.

En los servicios de plaza la tarifa será de 25'65 la hora y los de carretera a razón de 2'15 y 2'35, según que la mercancía a transportar esté incluida en la tarifa B. o A. y con el mismo mínimo del recorrido marcado en el artículo anterior.

Para todo lo no previsto en la presente Circular registrará lo dispuesto en la 269, que continuará en vigor en todo aquello que no derogue la presente.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños

El bolchevismo azote de la humanidad

La revista de Acción Católica «Signo» publica un resumen de la conferencia pronunciada ante la Congregación de San Luis por el teniente de la División Azul recién regresado del frente ruso. La revista hace constar en unas palabras preliminares que todas las manifestaciones del conferenciante han de considerarse como pruebas irrefutables de la verdadera situación de Rusia: relatadas por un testigo ocular altamente calificado.

«Cuando llegamos al frente ruso—dijo el conferenciante entre otros extremos— todos nos consideramos como cruzados modernos, en pie de guerra por Dios y por España. Es increíble la degeneración e inmoralidad que reinan en la Unión Soviética. El 90 por 100 de las casas de madera que constituyen las aldeas rusas se componen de un solo aposento en el que vive toda la familia por muy numerosa que sea: En esta «conejera» tienen lugar todos los actos fisiológicos de la familia, sin que el más ligero asomo de higiene alivie en manera alguna esta situación. La peste que despiden estas vivien-

das se acentúa más en el invierno como consecuencia del calor en las enormes estufas. La conexión que mantiene unida a la familia es exclusivamente el instinto animal de la procreación. El concepto de la patria es totalmente desconocido.

Hay que sentir compasión por este pueblo de esclavos eternos, carentes de ideales religiosos o humanos y hundido en la más profunda atonía animal, y hay que ayudarle a alcanzar un futuro mejor. Es totalmente indispensable, por ello, que se ponga de manifiesto a todos los católicos del mundo la verdadera fisiología del llamado «paraiso soviético» haciéndoles saber que la predicación del Evangelio en Rusia es tan necesaria como entre las tribus salvajes de Africa.



Declarada de utilidad pública. Primer premio en la Exposición de Congreso Nacional de Medicina. Madrid, mayo 1941. VENTA EN FARMACIAS 2 PESETAS. Censura Sanitaria núm. 1.001

«CIENTOS DE PLAZAS» DE CARTEROS URBANOS

con 4.000 pesetas. Para todos los españoles de 18 a 35 años. Instancia durante el mes de junio. Regalamos programa con todos los detalles. ESCRIBAN A

ACADEMIA MURO - Correo, 4.-MADRID

«COSECHAS»

AGENCIA FIDES ISAAC CÉSPEDES MORENO Gmo. Franco, 6.-Telf. 324 AVILA

Contestamos las consultas que se formulen por correo

Isaac Céspedes Moreno SEGUROS

AGENCIA DE SEGUROS Comunica a su clientela tener establecida su oficina en Generalísimo Franco, 6, principal derecha

RAMOS QUE TRABAJA: INCENDIOS, COSECHAS, PEDRISCO, ACCIDENTES DEL TRABAJO, AUTOMOVILES, INDIVIDUALES, VIDA, ACCIDENTES DE GANADO, ENFERMEDAD DE GANADO

HORAS DE OFICINA: De 9 a 1 y de 3 a 6 Teléfono 324 - AVILA

(Continuación)

Pueblo de Bohodón

Angela Sáez viuda de Muñoz, 1 peseta; Wenceslao Madejón viuda de González, 1; María Canales viuda de Martín, 1; María del Pozo viuda de Blázquez, 0'25; Angela Gutiérrez viuda de Martín, 0'25; Fidencia Fernández viuda de Canales, 1.

Pueblo de Cebrenos

Dolores Corcuera viuda de Sáez 5 pesetas; Decorosa González viuda de González, 5; Donaciana B. Quirós viuda de González, 5; Daniela Guadalupe viuda de Rosado, 1; Felicitana Muñoz viuda de González, 1.

Pueblo de Fuente el Sauz

Avelina Ayuso viuda de González, 5 pesetas.

Pueblo de Hoyocasero

Josefa García viuda de Díaz, 5 pesetas; Valentina González viuda de Jiménez, 5; Emiliana Cuenca viuda de Gutiérrez, 2; Argimira Blázquez viuda de Martín, 2; María González viuda de Casillas, 2; Isidra Casillas viuda de Domínguez, 2; Justa González viuda de Blázquez, 2; Dolores Moreno viuda de García, 1; Justa Sáez viuda de Jiménez y Martín, 1; María Díaz viuda de Moreno y García, 1; María Díaz viuda de Martín, 1; Martina Biroló viuda de Díaz, 0'50.

Pueblo de Hoyo de Pinares

Virtudes Torres viuda de Díaz, 1 peseta; Gregoria Álvarez viuda de Del Peso, 1; Braulia Fernández viuda de Tabasco, 1; Laura León viuda de García, 1; Gregoria Galán viuda de Gallego, 5.

Pueblo de Muñosancho

Lorenza Martínez viuda de Gómez, 5 pesetas; Fidela Gómez viuda de Muñoz, 1; Ambrosia Díaz viuda de Banez, 2.

Pueblo de Rivilla de Barajas

Amparo Barbero viuda de Sanz, 10 pesetas; Felicitana Cáceres viuda de Rodríguez, 0'50; Aquilina Muñoz viuda de Lora, 0'25; Cipriana García viuda de López, 0'25; Braulia Hernández viuda de González, 1; María Rodríguez viuda de Martín, 0'25; Felipa Sánchez viuda de Rodríguez, 0'50; Zóila Sánchez viuda de Capero, 0'50; Lucía López viuda de Zurdo, 5; Olegaria Alonso viuda de Rufino, 0'50.

(Continuará)

SE DESEA LOCAL amplio para organismo del Estado y Sala-Audencia. Razón: Magistratura de Trabajo. Teléfono 400.

Comisaría del Cuerpo General de Policía de Avila

Un estafador detenido

Ha sido puesto a disposición del ilustrísimo señor juez de Instrucción de esta capital, Antonio Capellán Sánchez, domiciliado en Madrid, calle de Victor Pradera; este individuo, al ser debidamente interrogado se confesó autor de numerosas estafas, entre ellas la de un reloj de oro en la Joyería de Aldao, de una pulsera de oro y brillantes en otra Joyería de la calle de Carretas, varias peticiones de cantidades de dinero a individuos, pretextando gozar de influencia para el sobreseimiento de expedientes instruidos por la Fiscalía Provincial de Tasas de esta provincia y en otros Organismos, así como también el robo de un vaso sagrado en la iglesia de la Almudena de Madrid.

Colegio "San Juan de la Cruz" OPOSICIONES

500 PLAZAS DE AGENTES DEL CUERPO GENERAL DE POLICIA con 6.490 pesetas. (B. O. del 14 de mayo de 1942).

No se exige título. Exámenes en 15 de septiembre próximo. El colegio de "San Juan de la Cruz", abre un curso de preparación para estas oposiciones, con profesorado especializado en estas materias. Darán comienzo las clases, el lunes próximo, día 15 del corriente. Para informes, inscripción y demás detalles, dirigirse a la Dirección, calle de Martín Carramolino, 22. Teléfono 355.

DE SOCIEDAD

Bodas

En la iglesia parroquial de San Vicente han contraído hoy matrimonio la agraciada señorita Ernestina Sáez Álvarez, con don Agustín López Manso, labrador de Gutiérrez-Muñoz ambos, que fueron apadrinados por doña Joaquina Illobre de Sáez, hermana política de la desposada y don Gerardo López Manso, hermano del novio.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Angel Esteban Matilla, beneficiado de la S. A. I. Catedral, y firmaron como testigos don Fausto Sanz Alba, perito agrícola del Catastro, de Avila y hermano de la novia, y el primo del contrayente don Marcial López González.

Los invitados fueron obsequiados por el nuevo matrimonio, que salió en viaje de bodas para el Norte y otros puntos de España, y al que deseamos felicidades mil en su nuevo estado.

Traslado

Ha salido con dirección a Zaragoza, donde ha sido trasladado por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, el culto oficial administrativo de la misma, don José Manuel de Arce Palacios, que venía prestando sus servicios en esta Delegación desde el mes de noviembre de 1941.

Desde estas columnas le enviamos nuestra felicitación sincera al ver logrados sus deseos a la vez que lamentamos la marcha de tan distinguido funcionario.

Al mismo tiempo le expresamos la más cordial enhorabuena ante su próximo enlace con la encantadora señorita María Luisa Martínez, de distinguida familia navarra.

Neerológica

Después de algún tiempo de penosa dolencia, ha entregado su alma al Creador el ilustre jefe de Intendencia, don José Rodríguez Tejedor bondadosísimo señor e integérrimo caballero católico que gozó de extensos afectos, tanto en Madrid, donde tuvo su residencia ordinaria, como en Avila en que pasaba las temporadas veraniegas.

Por sus relevantes servicios a la Patria mereció preciadas condecoraciones de campaña, siendo ejemplar por su valor y ardores patrióticos en cuantos cargos ocupó en el Ejército, y por su honorabilidad y alto espíritu de sacrificio y trabajo incansable.

De ésto dió buena prueba en los años de nuestra gloriosa Cruzada cooperando arduosamente en importante puesto de responsabilidad a los generosos esfuerzos de los patriotas por el triunfo de la Causa nacional.

Sus arraigados sentimientos religiosos se patentizaron en continua práctica edificante de los deberes cristianos.

La muerte de este pundonoroso jefe es muy sentida en Avila.

Testimoniamos nuestro pésame al Excmo. señor gobernador militar de la Plaza y a los familiares del finado señor por cuyo eterno descanso pedimos a Dios en devota oración.

Los más deliciosos bombones helados Bombones FRINAT

SE PRECISA señora sepa cocina y labores propias del hogar. Razón: Librería Torralba, Plaza de la Victoria, 15, (Mercado Chico).-Avila.

Con extraordinaria animación se ha celebrado la fiesta de SAN ANTONIO

La Caridad Franciscana se ha manifestado una vez más en el reparto de ropas y comida a los niños pobres

La fiesta de San Antonio de Padua es ya tradición que reviste en Avila caracteres de animación extraordinarios. Este año ha rebasado toda medida por la enorme concurrencia de personas de los pueblos, devotas del Santo Taumaturgo, que llenaban la nave espaciosa del templo situado al final de los jardines que preceden al Convento de Padres Franciscanos. Las misas de Comunión se vieron concurridísimas. Y a la mayor asistían en lugares de honor el excelentísimo señor gobernador militar, coronel Calleja; el coronel director de la Academia de Intendencia, don Mariano Aranguen; el concejal del Excmo. Ayuntamiento, don Jesús Jiménez; el inspector de Explotación de los Ferrocarriles del Norte de España, señor Cózar; comisario de Guerra, señor Creisler; presidente de la Juventud Antoniana, don Juan Esteban; presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia, don Teodoro Galán, y otras personalidades.

Oció la misa el reverendo padre Miguel, de la Orden de Carmelitas Descalzos, asistido por los padres Montes, de la Orden de Predicadores y Calvo, franciscano. Predicó el coadjutor de la parroquia de San Pedro, don Juan Antonio Moreno, ensalzando la figura excelsa del Santo Paduano, así como la acción caritativa franciscana en todos los tiempos.

Después de la misa la Cofradía de Ferroviarios obsequió a las personalidades asistentes al Santo Sacrificio, que pasaron después al Salón de la Juventud Antoniana donde se verificó un reparto de ropas a treinta niños pobres, sirviéndose a continuación comida a más de ciento de estos niños. La ropa había sido confeccionada por un grupo de distinguidas señoritas de las asociaciones franciscanas que sirvieron también la comida y cuyos nombres damos a continuación para que su conducta sea ejemplo a seguir: Antonia

Bernabé, Angelita Martín, Angelines Fernández, Elisa Chicote, Hortensia Martín, Fanny García, María Cózar, Elisa García de Esteros, Perpétua Bejarano, Elisa Bermejo, Juanita del Olmo y señora de Cillán.

El acto resultó conmovedor en extremo y nosotros aplaudimos sin reserva la caritativa actuación de estas señoritas y damas antonianas y de la Venerable Orden Tercera que en tan ejemplares labores entretienen sus ratos de solaz y descanso.

La función de la tarde

A la hora de cerrar nuestra edición, y después del rezo del Santo Rosario, y ejercicio de la novena: recorre los jardines de San Antonio y carretera de la Estación entrando en ésta y pasando por los andenes, la solemne procesión con la imagen del Santo. Los andenes de la estación se hallan artísticamente engalanados gracias al celo desplegado por el presidente de la Cofradía, don José Vaquero, quien autorizó al efecto por el subje de Sección, señor Varó, y con la colaboración entusiasta del capataz de vias, don Silvestre Martín, y de los obreros don Fidel Barrera y don Benedicto Martín, así como el resto del personal encargado de la conservación de la vía, han dispuesto arcos de triunfo y adornos de excelente gusto artístico, que realzan la hermosura que hoy revisten estos lugares.

La Comunidad de Padres Franciscanos sentó a medio día a su mesa a las autoridades civiles y militares, y otras distinguidas personas, obsequiándolas con una comida íntima

Enviamos nuestra cordial felicitación a los Reverendos Padres Franciscanos, particularmente al Cuadrán del Convento, Fray Victoriano Rodríguez, haciendo votos porque el Santo de Padua siga bendiciendo su obra entre la juventud e infancia abulense.

En la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.-La Guardia de Honor de la Santa la celebra con solemne procesión

El día de ayer, festividad del Sagrado Corazón de Jesús, se celebró en nuestra Ciudad con gran devoción del pueblo abulense.

Desde las primeras horas de la mañana, el vecindario engalanó sus balcones con colgaduras y emblemas del Corazón delífico.

La Archicofradía de la Guardia de Honor establecida en la Santa le honró con solemnes cultos.

A las ocho de la mañana se dijo en la Iglesia de la Santa una Misa de Comunión General, que ofició el M. R. P. Provincial de Carmelitas, acercó dose al aitar todos los Caballeros Guardias de Honor. Cncluido el Santo Sacrificio, tuvo lugar la imposición de insignias a los nuevos Caballeros asociados.

Por la tarde a las siete y media juraron estos la bandera tomándoles el juramento el R. P. Gonzalo C. D., Director de la Archicofradía, desfilando a continuación los 30 nuevos Guardias de Honor, mientras besaban los Santos Evangelios y la bandera que sostenía el Caballero Guardia de Honor, don Juan López.

Primeramente se rezó el Santo Rosario con Bendición y Reserva, ocupando la cátedra sagrada el Reverendo Padre Anselmo de Santa Teresa C. D. Prior del Convento. En

la presidencia tomaron asiento e ilustrísimo señor presidente de la excelentísima Diputación; el teniente coronel señor Oset; el comandante de la Guardia Civil; el señor delegado de Hacienda y otras representaciones.

Después de la jura de bandera, se organizó la procesión con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús escoltada por un piquete de la Guardia Civil, que recorrió las principales calles, siendo presidida por las Autoridades dichas. En ella figuraban los colegiales de la Comunidad, oficiando el R. P. Miguel C. D., y numerosos fieles, cerrando la marcha la Banda Municipal de Música que a la entrada y salida de la imagen interpretó el Himno Nacional, así como otras composiciones durante el trayecto, bajo la batuta de su director don Andrés Piquero.

Lo más exquisito

El Helado FRINAT especial

Pérdida de objeto

Eu la Inspección de Policía Urbana (Mercado Chico), se halla depositado un bolsillo de señora encontrado en la vía pública el día 12, a disposición de quien acredite ser su dueño.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila SUMINISTROS

Desde el día 15 al 19 del actual, ambos inclusive se suministrará a cada una de las personas inscritas en las cartillas de racionamiento de esta capital, los artículos que a continuación se indican previo pago del importe de la ración y entrega de los cupones que también se indican.

Acete, cuarto litro de 1 a 1'10 pesetas ración, mediante corte y entrega del cupón número 21 de acete Alubias, 200 gramos al precio de 0'50 y 0'55 pesetas ración, y entrega del cupón núm. 20 de legumbres secas.

Azúcar, 100 gramos al precio de 0'25 pesetas ración, mediante corte del cupón núm. 20.

Chocolate, 100 gramos al precio de 0'90 pesetas ración, mediante corte del cupón núm. 22 de varios.

Los vales colectivos retirarán el suministro de chocolate de la casa de Hijos de González Novo mediante corte y entrega del cupón número 15.

El restante suministro de los vales colectivos lo retirarán mediante corte y entrega del cupón núm. 14.

Cualquier reclamación que sea necesaria hacer, puede efectuarse en estas oficinas durante los días hábiles de diez a doce de la mañana.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños.

Los helados combinados FRINAT, son lo mejor de lo mejor.

El Gremio de Labradores celebra solemne fiesta en honor de la SANTISIMA VIRGEN DE SONSOLES

Entre las diferentes fiestas solemnes a que da lugar la estancia en nuestro primer templo de la imagen veneranda de Nuestra Señora de Sonsoles, destaca siempre esta que la dedican el Gremio de Labradores y Campesinos de Avila. Las imágenes de San Isidro y de su Santa esposa recorren las calles de la ciudad en procesión hasta llegar a la Capilla Mayor de la Catedral donde se celebra la Santa Misa, regresando después la piadosa comitiva de labriegos con las imágenes de sus patronos a la iglesia de San Nicolás.

A los actos celebrados en la mañana de hoy han asistido además de los miembros del Gremio de Labradores citado, los componentes de una nutrida representación de la Federación Católica Agraria de la provincia.

Se alquila un piso amueblado. Razón: Tomás Luis de Victoria, 11, pral.

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Mañana en el Teatro

Como está anunciado, mañana, a las once de la noche, tendrá lugar en el Teatro Principal el acto de la competición entre las provincias de Castilla de danzas y coros regionales.

Ya están llegando a Avila numerosas muchachas de la Sección Femenina que han de tomar parte hasta el número de un par de centenares.

Las galas del traje típico de Toledo, Salamanca, Valladolid, Logroño, Segovia, se ofrecerán mañana por la noche en el Teatro, que aparecerá deslumbrador.

Vienen acompañados los grupos de cada provincia de equipos de gaiteros y tamboriles.

Lo espectacular y artístico de este concurso que mañana por la noche será fallado por el Jurado que viene a Avila, ha despertado interés extraordinario que se traduce en la venta de localidades, ya casi agotadas.

No deje de tomar refrescos batidos de los Helados FRINAT

Don Carlos Cuervo, presidente de la Diputación Provincial salmantina

Toma de posesión

SÁLAMANCA.—Bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil, don José Ximénez de Sandoval, ha tenido lugar el acto de la toma de posesión del nuevo presidente de la Corporación provincial, don Carlos Cuervo.

Asistieron los gestores señor Urbina, Villar Partearroyo y Gómez Rodolfo.

Por el secretario, señor González Urbina, se dió lectura una vez declarado abierto el acto por el señor Ximénez de Sandoval al oficio en que se nombra a don Carlos Cuervo presidente de la Comisión Gestora.

Después pronunciaron sendos discursos los señores Urbina, Cuervo y Ximénez de Sandoval, cursándose telegramas de adhesión al Caudillo.

N. de la R.—Felicitamos cordialmente al señor Cuervo, persona muy conocida en Avila y distinguido amigo nuestro, por la elevación al importante cargo a que sus méritos reconocidos le han hecho acreedor.

SE VENDE: Cama, colchones de lana, almohadas, mantas, sábanas, colchas, mesilla de noche, sillas y enseres.

Plaza de San Jerónimo, 3, bajo.

Un buen pez

MILAN.—Un pescador ha capturado en su red un pescado de dos kilos de peso. Abierto el pescado resultó tener dentro un brillante vajorado en unos doscientos mil francos.—FFE.

EL ILUSTRISIMO SEÑOR

Don José Rodríguez Tejedor

TENIENTE CORONEL DE INTENDENCIA

Condecorado con la Placa y Cruz de San Hermenegildo, Cruz Roja del Mérito Militar, de las Campañas de Cuba y de la Liberación y Hermano del Patronato de Animas, etc., etc.

Ha fallecido en el día de ayer, a los 76 años de edad

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

El Excmo. señor Gobernador militar de la Plaza y testamentarios, Suplican a sus amistades se dignen encomendarle a Dios Nuestro Señor y asistan a los actos que se celebrarán, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 13 de junio 1942.

Conducción del cadáver: mañana, domingo, 14, a las diez y media, Misa de entierro y honras: el lunes, 15, a las diez. Misa de San Lázaro, el martes, 16, a la misma hora. Parroquia de San Pedro. Casa mortuoria, San Juan de la Cruz, 11.

El duelo se despide en el sitio de costumbre, y acto seguido el cadáver será trasladado a Madrid para su inhumación en el panteón de familia de la Sacramental de San Lorenzo y San José.